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мпровизированные 
подмостки, нудный 
осенний дождик, 

несмолкаемый шум буровой 
установки, сопровождающий 
речи представителей объеди-
нения СНГ – все это  навева-
ло  мысли о не столь далеком 
прошлом, когда Север только 
осваивался.

Но это наше время, и как 
примета – снующие вокруг ви-
деооператоры со штативами и 
камерами на плечах, журнали-
сты с микрофонами и диктофо-
нами. Повод для сбора столь 
разномастной публики в одном 
месте просто замечательный. 
Впервые за последние годы на 
месторождениях Сургутнефте-
газа было пробурено 100 ты-
сяч метров не в конце октября 
или начале ноября, а на месяц 
раньше. В своего рода книгу 
рекордов Сургутнефтегаза во-
шла в этом году бригада масте-
ра буровых работ Александра 
Блюменталя (УБР-1). На счету 
бригады есть  еще одна побе-
да – в этом году они первыми 
пробурили 33 нефтяные сква-
жины.

Легкой нефти не бывает
Стали известны новые 
официально утверж-
денные параметры 
бюджета города 
на 2009 год,
 а также плановый пе-
риод (2010 – 2011 гг.).

ефицит бюджета 
не увеличился 

и составил 1,6 млрд ру-
блей. Доходы утвержде-
ны в размере 14,2 млрд 
рублей, а расходы в сум-
ме 15,8 млрд рублей. 
Директор департамен-
та финансов Анна Шер-
стнева пояснила, что су-
щественные изменения 
в бюджете запланирова-
ны на следующий месяц. 
Их не успели сделать в 
сентябре только потому, 
что Дума Югры прове-
ла свое заседание очень 
поздно - 25 числа. На-
помним, что на том за-
седании губернатором 
округа были доведены но-
вые бюджетные ориенти-
ры на сокращение рас-
ходов и дефицита, поиск 
внебюджетных источни-
ков финансирования.

Игорь Бурмасов

Дефицит 
не растет

Пенсионные 
вопросы 
обсудят 
в округе 

Первого-второго 
октября в Ханты-
Мансийске правитель-
ство Югры совместно 
с Национальной 
ассоциацией пенсион-
ных фондов проводит 
III Всероссийскую 
конференцию «Ак-
туальные вопросы 
негосударственного 
пенсионного обеспе-
чения и обязательного 
пенсионного страхо-
вания».

редполагается, что 
на конференции 

будут озвучены основные 
проблемы пенсионных 
фондов в их взаимодей-
ствии с работодателями. 
«СТ» следит за развити-
ем событий и обязательно 
расскажет, чем закончи-
лось совещание по вопро-
сам пенсионного обеспе-
чения.

Андрей Нестеров

Известный конкурс 
в сфере ресторанного 
бизнеса России «Зо-
лотая вилка» пришел 
в Сургут. Завсегдатаи 
городских ресторанов 
и кафе теперь смогут 
дать публичную оценку 
своему любимому за-
ведению.

Известно, что оценивать 
заведения общепита будут в 
пяти номинациях – «Лучший 
концептуальный ресторан», 
«Лучший ресторан японской 
кухни», «Лучшее пивное за-
ведение», «Лучшая кофейня» 
и «Лучший ресторан на каж-
дый день».

Проголосовать за ресто-
ран можно будет двумя спо-
собами: в Интернете, на пор-
тале www.vibirai.ru или выслав 
sms на номер, который дадут 
организаторы. 

Конкурс стартует 24 октя-

На лучший ресторан покажут 
золотой вилкой

бря, а закончится 28 апреля 
будущего года. Организато-
ры надеются, что мероприя-
тие поспособствует как раз-
витию ресторанного бизнеса 
в городе, так и улучшению ка-
чества обслуживания город-
ского общепита. Наверное, 
достижению качественного 
сервиса помогло бы учрежде-
ние в номинации на худший 
ресторан, которому можно 
было бы вручать не золотую, 
а скажем, алюминиевую вил-
ку. Но пока конкурс «Золотая 
вилка» нацелен исключитель-
но на позитив,  и во многом 
потому, что в кризис ресто-
раны переживают не лучшие 
времена.

- Сопереживание клиен-
тов, их активность в голосо-
вании поможет рестораторам 
не опускать руки, а продол-
жать развиваться, - говорят 
организаторы.

Дмитрий Карелин

По сравнению с про-
шлым годом в Сургуте 
стало больше адми-
нистративных право-
нарушений. С января 
на административной 
комиссии было рас-
смотрено 4100 фактов 
подобных нарушений. 
Подавляющее большин-
ство случаев связано 
с загрязнением города.

Мусорим-с

По словам начальника от-
дела по обеспечению рабо-
ты административной комис-
сии Розы Киричек, все чаще 
выявляются факты мойки ав-
томобилей во дворах, торгов-
ли и купания в неположенных 
местах, засорения террито-
рии и отправления нужды в 
подъездах. Так, за девять ме-
сяцев за загрязнение горо-
да было составлено 124 про-
токола, нарушение общепри-
знанных правил поведения 

(отправление нужды «где по-
пало») - 1391, а за проезд и 
парковку на газонах и дет-
ских площадках - 601 прото-
кол.

Как правило, привлека-
емые к административной 
ответственности граждане 
сразу признают свою вину 
и не затягивают с уплатой 
штрафа. Этому способству-
ет и установка штрафопри-
емного терминала в здании 
комиссии на ул. Магистраль-
ной, 22. Правда, встречают-
ся и такие индивидуумы, ко-
торые надеются, что через 
некоторое время про них 
«забудут» и штраф платить 
не придется. При этом они 
не учитывают, что затягива-
ние в исполнении админи-
стративного протокола, как 
указано в ст. 20.25 КоАП 
РФ, может обернуться нака-
занием посерьезней. В этом 
году были факты наложения 
на злостных должников ад-
министративного ареста на 
несколько суток.

Наталья Быкова

Есть 100 000 метров  проходки в  сентябре!
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новости

готовимся к зиме

Новый Градостроитель-
ный кодекс и значитель-
ное увеличение город-
ской территории стали 
основными причинами 
внесения изменений в 
генплан Сургута, которые 
одобрила Дума города на 
заседании 30 сентября.

Территория города уве-
личилась с момента при-
нятия старого генплана с 
2 1000 до 34 000 гекта-
ров. Нынешний генплан 
был утвержден в 1991 го-

Генплан города изменили 
из-за растущей территории

ду, за несколько лет его не 
раз меняли. Существенные 
корректировки вносились 
в 2003 году, когда вектор 
развития сменился и ген-
план стали развивать со-
гласно программе устой-
чивого развития города, 
не предполагающей роста 
численности населения до 
450 тыс. человек. Нынеш-
ние корректировки пред-
ложили на суд публики 
еще в 2008 году, измене-

ния в генплан дважды об-
суждались на публичных 
слушаниях, публиковались 
на сайте администрации.

Изменения в генплан уч-
ли увеличение территории 
для малоэтажного и дачно-
го строительства. По сло-
вам главного архитекто-
ра Сургута Алексея Усова, 
промзона пока останется в 
том виде, в каком она пре-
бывает сегодня. Заплани-
ровано лишь незначитель-
ное ее увеличение в ви-
де территории технопарка, 
который будет развивать-
ся в Сургуте согласно плану 
окружных властей.

Изменения в генплан 
предполагают развитие 
улично-дорожной сети и 
борьбу с пробками, которые 
уже стали ощутимой пробле-
мой в часы пик. Стоит отме-
тить, что обновленный ген-
план города верстался с уче-
том разработанной страте-
гии развития города до 2020 
года, которую депутатам еще 
только предстоит обсудить.

Андрей Нестеров

Земля в Сургуте подорожает
Земля будет стоить дороже - этот вывод можно сделать 
из утвержденных Думой города ставок по налогу на 
землю.

К сожалению, городские власти не смогли добиться существен-
ного пересмотра решения окружных властей. Теперь владельцам 
гостиниц, промышленных объектов, торговых баз следует знать, 
что им придется платить налог в размере одного процента  от ка-
дарстровой стоимости земельного участка. Еще сложнее владель-
цам электростанций – им придется платить 1,5 процента от када-
стровой стоимости, как и владельцам вокзалов и портов. Новые 
налоговые ставки будут применяться с 1 января 2010 года.

Игорь Бурмасов

Самой старой школе города – 40 лет
Завтра старейшая школа города отметит свое 40-летие. 
Юбиляр - СОШ №8 имени А. Сибирцева.

Восьмая школа, располагающаяся по улице Энергетиков 
49, – самое первое учебное заведение в Сургуте из ныне су-
ществующих. Она была открыта в 1969 году, когда молодо-
му, строящемуся не по дням, а по часам городу понадоби-
лись новые мощности для обучения детей.

Сегодня СОШ №8, несмотря на свой солидный возраст, не 
отстает от жизни и является одной из инновационных образо-
вательных площадок Сургута. Она имеет статус «Инновационная 
школа «Адаптивная модель» и под руководством известнейшего 
педагога СССР, академика Шалвы Амонашвили внедряет методи-
ки гуманистического образования.

Сергей Крестов

Судьба эстакады за Саймой и пустыря 
на Мира еще не решена

Депутаты Думы Сургута при утверждении изменений 
в генплан города подняли вопрос о судьбе эстакады за 
Саймой, а также пустыря на перекрестке улиц Мира и 
Островского. Этими вопросами поинтересовались Ана-
толий Вац и Евгений Дьячков.

Главный архитектор города Алексей Усов отметил, что ген-
план не предполагает точного указания по размещению какого-
либо объекта в конкретном месте города, поэтому вопрос о судь-
бе пустыря остается открытым. Что касается эстакады в ядре цен-
тра города, о которой общественность Сургута спорила даже в 
прямом эфире местного ТВ, то решено поставить точку в этом во-
просе при обсуждении концепции развития.

Андрей Нестеров

Мерхаба, сургутяне
Второго октября в поселке Федоровский Сургутского 
района состоялась встреча с делегацией религиозных 
деятелей из Турции.

Турки решили навестить своих братьев по вере, ознако-
миться с работой Регионального духовного управления му-
сульман ХМАО-Югры, посетить мечеть в Федоровском. Но 
иностранцам показали не только скромный и суровый быт 
мусульман севера России. В рамках визита состоялась экс-
курсия в национальную  деревню Русскинская.

Григорий Северный

Городские дворы пред-
стоящей зимой может 
с верхом завалить снегом, 
если жильцы домов не 
пожелают дополнительно 
раскошелиться на уборку 
придомовых территорий 
и не просигнализируют об 
этом в свою управляющую 
компанию.

Сегодня муниципалитет 
не обязан убирать придо-
мовые территории микро-
районов за счет городско-
го бюджета, он может толь-
ко софинансировать убор-
ку по заявлению жильцов 

Дети, находящиеся 
под опекой или про-
живающие в приемных 
семьях, должны иметь 
право на получение 
места в детском саду 
вне очереди, - считает 
депутат Думы Югры Ген-
надий Хотмиров. 

Депутат разработал 
проект соответствующей 
поправки в окружной За-
кон «О поддержке семьи, 
материнства, отцовства и 
детства» и направил его на 
рассмотрение в эксперт-
ный совет думской фрак-
ции «Единой России».

Геннадий Хотмиров 
объяснил, почему назрела 
необходимость изменить 

А снегом может  
завалить

Опекаемым детям – садик вне очереди
закон. Все дело в том, что 
проблема очередей в дет-
ских садах, в частности в 
нашем городе, нередко 
ставит опекунов в весь-
ма затруднительное и да-
же безвыходное положе-
ние. Согласиться на опе-
кунство, взять маленько-
го ребенка в семью для 
сургутянина сегодня – это 
значит быть готовым по-
терять работу, так как на-
дежды на то, что получишь 
садик,  нет, и с ребенком 
придется сидеть дома.

- Кроме того, бывает и 
так, что человек становится 
опекуном неожиданно для 

самого себя. Когда, напри-
мер, у ребенка погибли ро-
дители, и его берет на вос-
питание ближайший род-
ственник, - говорит депутат. 
- Как же быть опекуну в та-
ком случае, тем более, если 
он один и работать за него 
больше некому?

По словам окружно-
го депутата, эту проблему 
уже поднимали и пытались 
решить управление до-
школьными учреждениями 
Сургута и городской де-
партамент образования. 
Но для того чтобы осво-
бодить опекунов от очере-
ди на садик, нужно изме-

нить окружное законода-
тельство, что и предлагает 
сделать депутат.

Новая льгота для опе-
кунов, по мнению Генна-
дия Хотмирова, не станет 
бременем ни для государ-
ства, ни для других катего-
рий граждан. Она не по-
требует дополнительного 
бюджетного финансиро-
вания, а опекаемых детей 
у нас настолько мало, что 
они вряд ли застопорят 
детсадовскую очередь. 
К примеру, в 300-тысячном 
Сургуте таких детей всего 
200 человек.

Дмитрий Карелин

Предприятиям, организациям, учреждениям всех 
форм собственности с  15.10. 2009 года по 20.12.2009 
года сдать отчет о численности работающих за 2009   год   
по   форме   №   18   и   по   форме   №   6   в   специальный   
отдел администрации города (кабинет № 118).

Справки по телефону 23-05-65

ВНИМАНИЕ!

Реклама

Так, по данным, подве-
денным к концу сентября, из 
более чем 400 обративших-
ся 223 не имели профессии 
совсем, 119 человек обла-
дали рабочими специально-
стями, а 101 - представляли 
категорию служащих. При-
чем из рабочих чаще дру-
гих обращались люди, ра-
нее работавшие сторожами 
и вахтерами; а из служащих 
преобладали бывшие инже-
неры, специалисты разных 
профилей, экономисты и 
охранники.

Александр Аленин

В сургутский центр заня-
тости за поиском работы 
по-прежнему чаще всего 
обращаются люди, не 
обученные никой про-
фессии. На втором месте 
по частоте обращений 
– представители рабочих 
специальностей, на тре-
тьем – служащие.

Кто сегодня 
ищет работу?
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и управляющих компаний, 
- заявил журналистам и.о. 
директора департамента 
городского хозяйства Ва-
лерий Кощуг. Если жильцы 
озаботятся уборкой своего 
двора от снега, они долж-
ны обратиться в УК и приго-
товиться к дополнительно-
му расходованию денег из 
фонда содержания жилья.

В муниципальной казне 
денег на полноценную убор-
ку городских дворов от сне-
га, по словам Валерия Ко-
щуга, в этом году все равно 
нет. В случае, если жильцы 

откажутся часть своей платы 
за ЖКУ отдавать на снегоо-
чистку, бюджетных средств 
хватит только на три-четыре 
уборки одного двора в ме-
сяц. Вероятнее всего, это-
го будет недостаточно – осо-
бенно в феврале, когда у 
нас случаются обильные 

снегопады, сказал Валерий 
Кощуг.

К слову сказать, средств в 
бюджете города на софинан-
сирование уборки придомо-
вых территорий заложено в 
этом году на 50 процентов 
меньше, чем в прошлом.

Дмитрий Карелин
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Решили сменить УК?
- Мы, жильцы, недовольны работой сво-

ей управляющей компании. Как можно ее сменить? 
Ответ предоставлен департаментом городского хо-

зяйства администрации г.Сургута: 
Собственники помещений в многоквартирном до-

ме вправе выбрать другую управляющую организацию, 
расторгнув договор управления с действующей управля-
ющей организацией. Согласно статье 450 Гражданско-
го кодекса РФ изменение и расторжение договоров воз-
можно:

- по соглашению сторон. В данном случае расторже-
ние договора управления должно быть оформлено в той 
же форме, что и договор управления, т.е. в письменной 
форме – дополнительным соглашением к договору управ-
ления (часть 1 статьи 452 ГК РФ);

- на основании судебного решения, вступившего в 
силу. Требование о расторжении договора может быть 
заявлено в суд одной стороной (собственниками или 
управляющей организацией) при существенных наруше-
ниях условий договора другой стороной, но только после 
получения отказа другой стороны на предложение рас-
торгнуть договор либо неполучении ответа (часть 2 ста-
тьи 452 ГК РФ).

Укольчик лучше поставить
- В учреждениях Сургута начали ставить прививки от грип-

па. Так ли уж необходима эта иммунизация, которую нам 
ставят каждый год?

Вопрос о целесообразности прививки уже задавался 
читателями. Желательно прививаться людям, работа ко-
торых связана с большим количеством контактов с раз-
личными слоями населения, а также тем, кто желает пре-
дотвратить заражение своих близких - в частности, детей 
младше шести месяцев, которых необходимо оберегать от 
заражения во что бы то ни стало. Комитет по здравоохра-
нению города рекомендует иммунизацию против гриппа 
в первую очередь людям с повышенным риском развития 
осложнений, связанным со снижением сопротивляемости 
к болезням: лицам, старше 60 лет; больным, находящим-
ся в стационаре; лицам, имеющим хронические заболева-
ния: частые простудные заболевания, бронхиальную аст-
му, хроническую пневмонию или бронхит, сахарный диа-
бет, врожденные пороки сердца. Также иммунизация не-
обходима лицам с иммунной недостаточностью, в том 
числе получающим иммуносупрессивную терапию; детям 
и подросткам, длительно получающим аспирин.

Впалую грудь оперируют
- У моей дочки впалая грудь и мы хотим исправить этот де-

фект. Где это можно сделать?
Можно ли такую операцию сделать в нашем регио-

не, выяснить не удалось. В сети Интернет мы нашли од-
ну клинику, специализирующуюся на проведении подоб-
ных операций, – Московский областной центр торако-
абдоминальной и миниинвазивной хирургии. Проконсуль-
тироваться по данному вопросу вы можете, связавшись с 
сотрудником клиники Кузьмичевым Владимиром Алексан-
дровичем по телефону (495) 507–8783.

Пора сажать деревья
- В своем дворе по ул. Ленина хочу посадить кустарники. 

Где можно приобрести саженцы деревьев в Сургуте? 
Вот что нам ответили в комитете по природопользо-

ванию и экологии администрации г.Сургута:
- Саженцы декоративного кустарника на территории го-

рода Сургута можно приобрести в древесно-декоративном 
питомнике. Данный питомник обслуживается организаци-
ей ЗАО «Сургутзеленхоз», директор - Хохуляк Александр 
Дмитриевич, контактный телефон 23-65-24.

- Мы никогда не будем 
жить хорошо, пока не 
осознаем себя единым 
народом и не избавим-
ся от национализма в 
своем сознании, - таким 
тезисом можно было 
резюмировать итоги 
круглого стола «О прин-
ципах формирования 
зрелого гражданского 
общества в Ханты-
Мансийском автоном-
ном округе – Югре», 
который состоялся в 
городе в минувшую 
среду.

Как заявили организато-
ры - представители Ханты-
Мансийского регионально-
го отделения партии «Единая 
Россия» - мероприятий по-
добного уровня, которые бы-
ли бы посвящены вопросам 
развития гражданского об-
щества, в округе до сих пор 
не было. Встреча стала бес-
прецедентной не по количе-
ству участников - оно было 
довольно скромным.  Уни-
кальность круглого стола за-
ключалась в том, что он со-
брал вместе не только пред-
ставителей самых крупных 
общественных организаций 
и национально-культурных 
автономий округа (что, в 
общем-то, Сургут видел не 
раз), но и руководителей 
практически всех государ-
ственных структур, функци-
онирующих на территории 
Югры. 

Разговор чиновников и 

Не понаехали тут, 
а добро пожаловать!

Югорчанам посоветовали изменить отношение к мигрантам

Круглый  стол собрал представителей большинства национально-культурных  авто-
номий ХМАО.

«Всему виной  укоренив-
шийся в нашем сознании 
национализм», – считает  
политолог из СурГУ Миха-
ил Мартынов.

Национальные проблемы есть и у нас, и не нужно это-
го скрывать.

общественников получил-
ся оживленным. Сразу было 
видно, что участникам было 
что сказать друг другу. Глав-
ную тему для обсуждения за-
дал присутствовавший на 

встрече глава Сургута Алек-
сандр Сидоров. По его сло-
вам, никакого гражданского 
общества нам не построить, 
пока мы не решим проблему 
межэтнического согласия. 
Да, наш округ и наш город, 
в отличие от других терри-
торий федерации, может по-
хвастать сохранившейся со 
времен СССР дружбой наро-
дов. Но не все всегда глад-
ко, национальные проблемы 
есть и у нас, и не нужно этого 
скрывать. Да, местные орга-
ны власти прилагают усилия 
по сплочению населения, 
много делают и обществен-
ные организации. Но к нам 
ежегодно приезжает множе-
ство иностранных мигран-
тов, что местами дестабили-
зирует обстановку, накаляет 
межэтническую рознь.

Участники стола вспомни-
ли громкие межнациональ-

ные конфликты, произошед-
шие в Югре в последнее вре-
мя, - групповые разборки с 
применением огнестрель-
ного оружия в Кондинском 
районе и в Нягани. Однако, 

как выяснилось, виноваты в 
этих побоищах были не ми-
гранты, и причиной стало не 
то, что они «понаехали тут». 
Конфликты имели на самом 
деле чисто социальный ха-
рактер – кому-то не выплати-
ли вовремя заработную пла-
ту, а кто-то с кем-то не поде-
лил рынок.

Разборки на социальной 
почве у нас сразу же обора-
чиваются межэтнической не-
приязнью, если только в этих 
конфликтах участвуют люди 
разных национальностей. И 
это плохо, - согласились друг 
с другом участники круглого 
стола.

По мнению политолога из 
Сургутского госуниверсите-
та Михаила Мартынова, бе-
да вся в том, что мы, россия-
не, не осознаем себя единой 
нацией, - мы все еще делим 
друг друга по национально-
стям. Именно национализм, 
укоренившийся в нашем со-
знании, не дает нам постро-
ить цельное гражданское об-
щество, не дает решить со-
циальные проблемы, – мы 
слишком разрознены.

Гражданское самосозна-
ние участников беседы кор-
ректировалось прямо в ходе 
обсуждения. Так, с утверж-
дением члена Обществен-
ной палаты Югры Екатери-
ны Лоншаковой о том, что в 
построении межнациональ-
ных отношений мы должны 
руководствоваться, прежде 
всего, историческими тради-
циями России, не согласил-
ся другой участник - сопред-
седатель ООД «Российский 
конгресс народов Кавказа» 
Саламбек Маигов. По его 
мнению, если мы собира-
емся строить общество рав-
ных людей, равных прав и 
возможностей, мы не долж-
ны говорить о РОССИЙСКИХ 
ценностях, замыкаясь в рам-
ках традиций одной стра-
ны, - мы должны говорить 
о ценностях общечеловече-
ских. Ведь у каждого народа, 
любой страны мира пред-
ставление о добре и спра-

ведливости – одно и то же.
Отдельно участники сто-

ла коснулись проблемы ми-
грантов. Как доказывают ис-
следования ученых СурГУ, 
мы не любим гастарбайте-
ров не потому, что они дру-
гой национальности. А по-
тому что боимся, что приез-
жие в чем-то ограничат наше 
благополучие. Между тем, 
как считает глава города А. 
Сидоров, бояться не нужно, - 

мигранты нужны нашей эко-
номике.

По мнению большинства 
участников круглого стола, 
югорчане должны сейчас ду-
мать не о том, как оградить 
себя от мигрантов, а о том, 
как создать для приезжаю-
щих комфортные условия, 
позволяющие им в короткие 
сроки влиться в общество 
Югры, стать достойными и 
полезными его членами.

Дмитрий Карелин.Фото 
Леонида Березницкого

Реклама
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рынок труда

Шпрехен 
зи дойч?

Людям с высшим образо-
ванием предлагают начать 
трудовую карьеру с рабочей 
специальности. К примеру, 
менеджеров по персоналу, 
делопроизводителей зовут 
в секретари-референты. Ин-
женер машинного оборудо-
вания должен пройти курсы 
переподготовки, поработать 
станочником-наладчиком и 
только после этого рассчиты-
вать на повышение в должно-
сти.

В средних школах несколь-
ко педагогов претендуют на 
одно место, а в детских садах, 
напротив, их не хватает. Зна-
чит, служба занятости может 
предложить им переквалифи-
цироваться в специалистов 
дошкольных учреждений. 
Знанием английского языка, 
компьютерных программ  уже 
никого не удивишь. В связи 
с участием турецких компа-
ний в строительстве ГРЭС-2 
и экономической экспансией 
Китая на рынке труда востре-
бованы специалисты со зна-
нием нескольких иностран-
ных языков.

Россия заметно отста-
ет в сфере высоких техно-
логий, чему свидетельство 
последние аварии техно-
генного характера. Потому 
действия бюджетного учреж-
дения «Сургутский центр за-
нятости населения» следует 
рассматривать как политику 
государства. Строительство 
того же ГРЭС-2 планирует-
ся как настоящий полигон 
для обкатки самых совре-
менных производственно-
строительных технологий. По-
тому важно желание самих 
безработных шагать в ногу со 
временем. Если нет, то чело-

Молодые специалисты 
со статусом безработ-
ного по программе, ори-
ентированной на разви-
тие малого и среднего 
бизнеса, могут рассчи-
тывать на субсидию в 
размере 58 800 рублей и 
полное оформление до-
кументов за счет госу-
дарства.

i

На ярмарке вакансий одним было грустно, другим – радостно

Евгения Обухова, пя-
тикурсница 
СурГПУ: «В 
н а с т о я щ е е 
время вы-
п у с к н и к а м  
нелегко тру-
доустроить-

ся в виду отсутствия опыта 
– одного из требований ра-
ботодателей. Потому на яр-
марку вакансий возлагаю 
большие надежды. Уже ре-
шила подать резюме в ООО 
«Персона Профи» на долж-
ность «консультанта по под-
бору персонала».

 Любовь Савицкая, 
б е з р а б о т -
ная: «Я одна 
воспитываю 
трехлетнего 
ребенка. По-
ка мне по-

могают бабушка с дедуш-
кой, но вскоре они пла-
нируют выехать на посто-
янное место жительства 
за пределы округа. Пото-
му заблаговременно ищу 
приемлемый вариант. Не-
давно уволилась из «Ев-
росети», где 12-часовой 
рабочий день и выходные 
дни не совпадают с суббо-
той и воскресеньем». 

Иван Костенко, участ-
ник ВОВ: 
«Сюда меня 
привела за-
бота о внуч-
ке, у кото-
рой никого 

нет, кроме нас с бабуш-
кой и тети. Она окончила 
гуманитарно-технический 
университет в городе Не-
винномысске Ставрополь-
ского края, приехала к нам 
в Сургут и устроилась бух-
галтером на 15 тыс. ру-
блей. Думаю, что такая сум-
ма довольно скучновата 
для жизни молодых людей. 
Кушать мясо сможет только 
по большим праздникам. 
Внучка прекрасно понима-
ет, что сегодня даже крас-
ного диплома в кармане 
недостаточно для успешной 
жизни и осваивает смеж-
ные профессии бухгалтера, 
делопроизводителя, управ-
ленца по кадрам». 

Владимир Бажин: 
«Пришел сюда с дочерью 
Екатериной – выпускницей 
Сибирской государственной 
автомобильно-дорожной 
Академии (СибАДИ). Хотим 
посмотреть, что может пред-
ложить наш город молодым 
специалистам». 

Опрашивал Григорий 
Горяев.  Фото автора

Одного диплома в кармане мало
Кризис диктует 

свои законы. 
Осенняя ярмарка 

вакансий для 
выпускников, 

организованная 
БУ ХМАО-Югры 

«Сургутский 
центр занятости 

населения», 
показала, что 

у предприятий 
нет времени на 

раскачку, многого 
приходится 

достигать 
в процессе 

действия. 

век как бы добровольно сми-
ряется с тем, что оказался на 
обочине жизни. В этом случае, 
естественно, без претензий к 
государству, к центру занято-
сти как посреднику между ра-
ботодателем и соискателями. 
Так и хочется перефразировать 
крылатую ленинскую фразу: 
«Братья-сургутяне! Судьба ва-
шего народа в ваших собствен-
ных руках!».

Нелегкая задача
Окончательные итоги 

крупномасштабной осенней 
ярмарки вакансий БУ ХМАО-
Югры «Сургутский центр за-
нятости населения» подведет 
недели через две. А пока мы  
расскажем о некоторых пред-
приятиях, принявших участие 
в ярмарке в качестве работо-
дателя. 

Представитель Сургутско-
го филиала ЗАО «Страховая 
компания «Уралсиб» Юлия 
Ямнова убеждена, что сегод-
ня любой гражданин незави-
симо от специальности дол-
жен быть юридически гра-
мотным. Своими «козырями» 
для привлечения новых со-
трудников она считает пол-
ный соцпакет, банковские 
и страховые льготы, ставку 
на молодежь и возможность 
бесплатного дополнительно-
го обучения. И еще в отличие 
от многочисленных конкурен-
тов их страховая компания, 
заверила Юлия Ямнова, бо-
лее доброжелательна к кли-
ентам, готова всегда идти на-
встречу, в том числе и обслу-
живать на дому.

А вот на военную службу 
по контракту сургутян трудно 
заманить. За восемь меся-
цев текущего года всего семь 
человек в городе и столько 
же в районе (при плане 101 

и 52 человека соответствен-
но) решили стать защитника-
ми родины. Понятно, что кан-
дидаты должны быть в ладах 
с законом и физически под-
готовленными. Почему свя-
щенная профессия малопри-
влекательна для 
молодых мужчин? 
На этот вопрос ра-
ботник Сургутского 
горвоенкомата Та-
тьяна Валогушина 
ответила так: «Ма-
ленькая зарплата 
– охранник в банке 
зарабатывает боль-
ше, чем военнослу-
жащий». 

 Но не «все так 
запущено» в Ми-
нистерстве оборо-
ны РФ, разрабо-
тавшем новую про-
грамму по подго-
товке сержантского 
состава на базе 
Рязанского высшего 
воздушно-десантного учили-
ща. Обучение займет 2 года 
10 месяцев, будет выплачи-
ваться стипендия в размере 
до 15 тыс. рублей, а дальше – 
распределение в войска и ка-
рьера военнослужащего. При 
этом разрешается воспол-
нять дефицит кадров за счет 
иностранных граждан. Госо-
беспечение, спецобмунди-
рование, денежное доволь-
ствие и главное – ускоренное 
получение российского граж-
данства могут явиться при-
влекательным вариантом для 
выходцев из республик быв-
шего СССР.

Грустная маска не сходи-
ла с лиц специалистов МУЗ 
«Городская поликлиника № 
2» Натальи Овчинниковой 
и Алены Савкиной. В це-
лом по Сургуту амбулаторно-

поликлиническая служба ис-
пытывает нехватку кадров, 
особенно медработников 
среднего звена. Потребность 
такова, что учащихся Сургут-
ского медицинского училища 
«расхватывают» еще до выпу-
ска из стен альма-матер. По-
ликлиника рада бы привлечь 
специалистов из других ре-
гионов России, но не может 

предоставить приезжим даже 
койко-места в общежитиях. 
Словом, замкнутый круг.

Достойно, красочно на 
ярмарке выглядело МУ «На-
ше время» - учреждение, 
созданное для трудоустрой-
ства именно подростков. Ре-
бят от 14 до 18 лет привлека-
ют к временным работам по 
очистке тротуаров от снега, 
уборке территории от мусора 
и листвы, покраске фасадов 
домов, скамеек, дверей, бор-
дюров и т.п. А те, кому от 18 до 
30, уже на постоянной основе 
трудятся в цехе шелкографии 
и полиграфии, клубе-кафе 
«Собеседник», швейном це-
хе «Эврика», мини-прачечной 
и т.д. Доходы подростков со-
ставляют всего 7-8 тыс. ру-
блей в месяц, но все-таки это 
реальная возможность само-

стоятельного заработка и по-
мощи родителям. В нынеш-
нем году, рассказала специ-
алист по работе с молоде-
жью Анна Рыженкова, через 
их учреждение прошли 1503 
подростка.

Нелегкой была задача Лю-
бови Гурняк, начальника от-
дела кадров предприятия, 
оказывающего транспортные 

услуги другим  структур-
ным подразделениям 
ОАО «Сургутнефтегаз». 
Она искала на ярмар-
ке высококвалифициро-
ванных специалистов с 
опытом (!) для работы 
на различных агрегатах 
по обслуживанию нефте-
промыслового оборудо-
вания,  в ремонтной ба-
зе по ремонту автомо-
билей, электромехани-
ческой службе.  В итоге, 
призналась Любовь Гур-
няк, «негусто» - менее 
десятка человек пригла-

шены на заседание специаль-
ной комиссии предприятия.

Хорошо пошли дела у пред-
ставителя Сургутского отде-
ления Сбербанка РФ Алены 
Саламатовой. Экономисты, 
юристы с высшим образова-
нием буквально выстраива-
лись в очередь к ней. Увере-
на, сказала Алена Салама-
това, что «будет хороший ре-
зультат: наберем 10 учеников 
контролера-кассира, а дан-
ные остальных разместим в 
информационной базе – ка-
дровом резерве Сбербан-
ка РФ на территории ХМАО-
Югры и ЯНАО». Эта новинка 
позволяет отделениям рабо-
тать с опережением, заблаго-
временно приглашать специ-
алистов на освобождающие-
ся вакансии…

Тимур Кочевников
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Вот так и работаем
Нефтяники, непривыч-

ные к столь пристальному 
вниманию со стороны СМИ, 
всячески пытались увиль-
нуть от камер и микрофо-
нов, отправляя на «передо-
вую» своего мастера: «Вон 
Александр Федорович, он 
у нас самый высокий, не 
ошибетесь, он вам все рас-
скажет», - дружно отнеки-
вались ударники. 

Ошибиться и впрямь бы-
ло трудно – человека под 
два метра ростом сложно 
не заметить. Александр Фе-
дорович был нарасхват, но 
в нем нуждалась не только 
журналистская братия. То и 
дело его требовали на бу-
ровую, пришлось проявить 
настырность и прибегнуть 
даже к откровенному вра-
нью, заверив его коллегу, 
что мы займем всего ми-
нутку на интервью.  Одной 
минутой, естественно, не 
обошлось. Журналисты, 
воспользовавшись ситуа-
цией, пытали мастера Блю-
менталя, как говорится, по 
полной программе: «Как же 
его бригада смогла дока-
титься до жизни такой?»

- Добились мы этого, ко-
нечно, всей бригадой, сла-
женностью работы, само-
отверженным трудом каж-
дого члена коллектива. Но 
успех зависит не только от 
нас, но и от четкого взаи-
модействия со смежника-
ми. Немалую роль игра-
ет поддержка руководства 
УБР-1 и объединения в це-
лом. Ну, вот так мы и ра-
ботаем, - скромно ответил 
мастер. 

Скромность, конечно, 
украшает человека, но ре-
корд никогда не приходит 
сам по себе, даже если те-
бя повсеместно поддержи-
вают и активно помогают. 
Необходим настрой, жела-
ние быть первым и, конеч-
но, характер.  Дух профес-
сионального соперниче-
ства витает на месторожде-
нии. Буквально в затылок 
бригаде Блюменталя ды-

Легкой нефти не бывает
Окончание. Начало      

на 1-й стр.

шат достойные и сильные 
соперники, такие, как бри-
гада Бачилова, но, по сло-
вам Александра Федоро-
вича: «Это нисколько не 
мешает, а наоборот, под-
стегивает, когда кто-то на-
ступает на пятки. Честное 
соперничество в работе не-
обходимо, это дает опреде-
ленный тонус». 

Нефтяникам 
сам черт не брат
Сегодня нефть не дает-

ся так просто, новые ме-
сторождения уже не столь 
богаты углеводородами. 
Нефтяники чаще всего ра-
ботают с труднодоступны-
ми залежами нефти. А это 
всегда требует вложения 
дополнительных средств в 
передовые высокие техно-
логии и новое оборудова-
ние. «Вбуриваться» нефтя-
никам приходится на глу-
бину до трех тысяч метров, 
отвоевывая полезные ис-
копаемые почти у самой 
преисподней. Если дело 
так дальше пойдет - можно 
смело говорить, что нефтя-
никам Сургутнефтегаза сам 
черт не брат. Пробираются 
они в глубины планеты за 
«черным золотом» всеми 

возможными способами – и 
горизонтальным бурением, 
и наклонно-правильным, 
используя при этом буро-
вое оборудование отече-
ственного производства. 

 – У нас на бурении обо-
рудование только россий-
ского производства, - го-
ворит первый заместитель 
начальника Управления по 
бурению ОАО «Сургутнеф-
тегаз» Феликс Яхшибеков. 
– Два основных поставщи-
ка долот – это «Буринтех» и 
«Волгабурмаш». Двигатели 
для наклонно-правильного 
бурения, буровые установ-
ки, весь инструмент также 
российского производства. 
Исключение составляют те-
леметрические системы 
для бурения горизонталь-
ных скважин и сопровожде-
ния наклонно-правильных 
скважин. 

Это здорово, что сегод-
ня на помощь нефтяни-
кам пришли высокие тех-
нологии. Но каким бы пе-
редовым не было обо-
рудование, от человека 
по-прежнему зависит мно-
гое, потому что у каждой 
скважины есть своя «фиш-
ка». Она, как человек, име-
ет свой характер, свои осо-

бенности, свой норов, а по-
тому каждая требует инди-
видуального подхода. 

- Двух одинаковых сква-
жин не бывает, - делится 
с журналистами тонкостя-
ми производства Феликс 
Рудольфович.ц – У каждой 
скважины свой профиль, 
свое лицо, индивидуаль-
но и состояние пластов. От 
умения бурильщика, техно-
логов грамотно провести 
скважину зависит успеш-
ная работа всей бригады. 
Малейшая ошибка со сто-
роны бурильщика может 
привести к осложнениям и 
даже, не дай бог, к авари-
ям на скважине, ликвида-
ция которых требует допол-
нительных высоких затрат. 
Вообще, бурильщик – это 
самый высококвалифици-
рованный рабочий - руко-
водитель вахты; от его уме-
ния, опыта и даже интуиции 
зависит состояние ствола, 
его работу можно назвать 
ювелирной. Конечно, бу-
дут совершенствоваться 
технологии, будет менять-
ся организация труда, од-
нако главное в нашем деле 
– иметь инженерную насы-

щенность, чтобы все техно-
логические аспекты про-
водились правильно, без 
ошибок. Тогда потенциал 
бригад при грамотной ор-
ганизации производства 
позволит достичь высоких 
результатов.

Что и доказала бригада 

мастера Александра Блю-
менталя из УБР-1. 

Равнение 
на рекорд

Но нет предела совер-
шенству, а главное, есть на 
кого равняться. В стране 
до сих пор не побит рекорд 
бригады Сергея Ананьева. 
В 80-х годах прошлого сто-
летия (звучит каково!) со-
ветские ребята за год вы-
дали на-гора 170 тысяч ме-
тров проходки. Это был все-
союзный рекорд, по сей 
день так никем и не пре-
одоленный. Сегодня Сер-
гей Алексеевич – замести-
тель генерального директо-
ра по бурению. Как видим, 
в объединении растут не 
только вглубь, но и ввысь, 
было бы желание. Пройти 
путь от бурильщика до топ-
менеджера (почему бы и 
нет?) вполне реально. Сей-
час у бригады Блюменталя 
есть все шансы на повто-
рение рекорда знаменитой 
бригады Ананьева. По про-
гнозам Феликса Яхшибеко-
ва, коллектив реально мо-
жет перешагнуть планку за 
140 тысяч метров. Сами бу-

рильщики уверены, что не 
только рекордная проход-
ка, но и премия Усольцева 
им по плечу. 

Кстати, невооруженным 
глазом было видно, что на 
буровой работают молодые 
ребята. В «нефтянку» по-
шла молодежь, и это отрад-

но.  Еще два-три года назад 
бригады бурильщиков фор-
мировались из вахтовиков 
других регионов, сейчас 
картина иная, и в управле-
нии буровых работ надеют-
ся, что молодые специали-
сты, пришедшие со студен-
ческой скамьи, не убоятся 
тяжелого труда нефтяников 
и продолжат дело, начатое 
их отцами и дедами. 

Расти вглубь, 
ввысь и вширь…

 В последние годы специ-
алисты отмечают, что объемы 
добычи нефти в Югре снижа-
ются, все сложнее становит-
ся добывать ее. Впрочем, по 
словам Феликса Рудольфо-
вича, «легкой нефти в при-
роде не бывает. Практически 
все запасы трудноизвлекае-
мые, поэтому для добычи не-
обходим целый комплекс ме-
роприятий. Сейчас в СНГ ак-
тивно применяется метод 
вскрытия на депрессии, про-
ведение большого количе-
ства гидравлических разры-
вов (гидроразрывов) пласта, 
бурение специальных сква-
жин. У нас запасы такие, что 
приходится прилагать мно-
го усилий. Объемы снижаться 
не будут. Старая Федоровка 
минимум двадцать лет будет 
разбуриваться, сейчас ме-
сторождение А-4-8 разбуре-
но и начали разбуривать Ю-2, 
где очень большие запасы. Но 
мы смотрим на перспективу и 
идем дальше». 

Дальше – это другие реги-
оны. А посему основной упор 
в объединении делают на по-
исковые работы и освоение 
новых месторождений. В на-
стоящее время бригады ра-
ботают на Рогожниковском 
месторождении, вышли в 
Ямало-Ненецкий округ. Сур-
гутнефтегаз растет и вширь, 
ведя поисковое бурение в 
Омской, Томской, Иркутской 
и Новосибирской областях. И 
даже забрались в глухие де-
бри Республики Саха (Яку-
тия), где на перспективных 
месторождениях уже сегодня 
ведутся эксплуатационные 
работы. 

Галина Батищева. Фото 
Леонида Березницкого 

Александр Блюменталь  (слева) 
принимает  поздравления.

Бурильщик  Владимир Калюжный.
Именно во время его вахты пройден  стотысячный метр.
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С 18 по 20 
сентября 2009 

года в городе 
Сургуте проходил 

первый фестиваль 
работающей  

молодежи 
«На крыло». 

естиваль являет-
ся одним из пяти главных дел 
комитета молодежной поли-
тики Сургута в рамках Года 
молодежи. Инициатива про-
екта была поддержана руко-
водством города и депутата-
ми окружной Думы. Органи-
затором фестиваля выступает 
департамент культуры, моло-
дежной политики и спорта ад-
министрации города Сургута 
при финансовой поддержке 
депутата Тюменской област-
ной Думы Виктора Буртно-
го и депутатов Думы ХМАО-
Югры Александра Сальни-
кова, Юрия Важенина, Дми-
трия Попова.

15 команд молодежных 
объединений и советов ра-
ботающей молодежи пред-
приятий и организаций го-
рода приняли участие в кон-
курсной программе фестива-
ля. Конкурс предусматривал 
выставки-презентации дея-
тельности молодежных орга-
низаций, творческие высту-
пления, спортивные состя-
зания, проектные тренинги. 

В рамках мероприятия 
также были предусмотре-
ны встречи работающей мо-
лодежи с представителями 
органов власти и руковод-
ством предприятий и орга-
низаций города. Общая те-
ма круглых столов - «Роль 
объединений работающей 
молодежи в производствен-
ной деятельности и системе 
государственного и муници-
пального управления». 

Круглый стол с органами 
власти посетили глава горо-
да Сургута Александр Сидо-
ров, депутат Тюменской об-
ластной Думы Виктор Бурт-
ный, председатель комите-
та по молодежной политике 

дата

Состоялся первый фестиваль 
работающей  молодежи в Сургуте «На крыло»

Ф ХМАО-Югры Олег Понома-
рев. 

Круглый стол с руковод-
ством градообразующих пред-
приятий посетили генераль-
ный директор ООО «Газпром 
трансгаз Сургут» Игорь Ива-
нов, заместитель генерально-
го директора ООО «Газпром 
переработка» Алексей Хай-
ханов, заместитель генераль-
ного директора ОАО «Тюмен-
ская энергосбытовая компа-
ния» Сергей Ракин, началь-
ник управления по работе 
с кадрами ОАО «Сургутнеф-
тегаз», депутат Думы ХМАО-
Югры четвертого созыва 
Дмитрий Попов. 

Круглый стол социаль-
ного направления посети-
ли директор департамен-
та образования Надеж-
да Стрельцова, начальник 
Управления Федеральной 
службы исполнения нака-
заний (УФСИН) Сергей Гря-
зин, руководитель Сургут-
ского отделения Сбербанка 
РФ Вера Потапова.

Торжественное открытие 
фестиваля состоялось 18 
сентября в зале театра Сур-
гутского государственного 
университета, там же прош-
ли выставки-встречи и твор-
ческие выступления команд. 
После творческой части 150 
участников выехали на базу 
«Олимпия», где их ожидала 
деловая игра с элементами 
проектных тренингов и мо-
делью избирательной кам-
пании. 

19 сентября работаю-
щая молодежь провела в 
движении. На территории 
спортивно-оздоровительного 
центра «Олимпия» и учебно-
тренингового центра «Си-
бирский легион» состоялись 

военно-спортивная игра 
«Вторжение» и турнир по 
пейнтболу. Закончилась про-
грамма конкурсом на лучший 
бивуак. 

Утром 20 сентября на ба-
зе «Олимпия» состоялось 
торжественное закрытие фе-
стиваля и подведение его 
итогов. 

По итогам события луч-
шей командой фестиваля ста-
ла команда молодежи УФСИН 
«Хочу жАру», ставшая победи-
телем творческого конкурса и 
конкурса на лучший бивуак. 

Второй в общем зачете 
стала команда молодежно-
го объединения Сургутско-
го отделения Свердловской 
железной дороги «Северный 
экспресс». Этот коллектив 
отметился первым местом в 
конкурсе на лучшую выстав-
ку, а также взял «серебро» 
в творческом и бивуачном 
конкурсах. 

Команда «Монолит» мо-
лодежного объединения 
ООО «Газпром переработ-
ка» стала третьей в общем 
зачете. Она победила в со-
ревнованиях по пейнтболу, 
стала второй в игре «Втор-
жение» и взяла «бронзу» в 
конкурсе «Лучший бивуак». 
Лучшие команды фестива-
ля получили сертификаты 
на организацию и прове-
дение тренинговых семи-
наров для своих молодеж-
ных организаций.

Следует отметить, что ко-
манда «Черное золото» ОАО 
«Сургутнефтегаз» поделила 
первое место в бивуачном 
конкурсе с командой УФСИНа. 
Команда Сбербанка «Беше-
ные деньги» стала победите-
лем деловой игры и проектно-
го тренинга. Молодые учите-

ля из команды «МОРОС» по-
бедили в военно-спортивной 
игре «Вторжение». Молодеж-
ное объединение ООО «Газ-
пром трансгаз Сургут» удо-
стоилось специального при-
за комитета по молодежной 
политике ХМАО-Югры. Моло-
дые газовики были самыми 
многочисленными на этом 
фестивале. Молодежные объ-
единения «Газпром перера-
ботка» и «Газпром трансгаз 
Сургут», в недавнем прошлом 
бывшие работниками одного 
предприятия, выставили на 
этот фестиваль по две коман-
ды, показавшие высокий уро-
вень подготовки и организа-
ции.

Со времени создания Ас-
социации работающей мо-
лодежи города Сургута про-
шло восемь лет. В молодеж-
ном движении предприятий 
и организаций города про-
шла смена поколений. И 
основными задачами пер-
вого фестиваля «На крыло» 
стало установление новых 
контактных связей между 
«молодежками», обобщение 
опыта «старших» молодеж-
ных объединений и оценка 
потенциала недавно создан-
ных организаций. 

После фестиваля даль-
нейшая работа молодеж-
ных советов будет направ-
лена в русло социального 
проектирования. Основной 
вывод, озвученный на кру-
глых столах фестиваля, та-
ков: «Необходимо социаль-
ное партнерство с органа-
ми власти. Не нужно ждать, 
когда власть решит моло-
дежные проблемы, необхо-
димо, используя потенциал 
молодежи, решать эти про-
блемы сообща». С этим на-
путствием работающая мо-
лодежь уже сейчас начала 
подготовку ко второму фе-
стивалю работающей мо-
лодежи Сургута «На крыло-
2010».

Контактные лица:
специалист-эксперт ко-

митета молодежной поли-
тики Виталий Малыхин (52-
24-26), 

эксперт комитета моло-
дежной политики города 
Сургута Екатерина Ерохина 
(52-22-95).

Комитет Комитет 
молодежной политикимолодежной политики

В субботу в Сургуте 
пройдет акция «Молодая 
Югра» в рамках проекта 
«Безопасные дороги». 

Учителя не подкачали
Педагоги сургутских школ 
готовы достойно встретить 
2010 год, который объявлен в 
России Годом учителя. 

Подводя итоги работы город-
ских общеобразовательных учреж-
дений накануне профессионально-
го учительского праздника, дирек-
тор департамента образования 
Надежда Стрельцова отметила, 
что сургутское образование на-
ходится на достаточно высоком 
уровне, и заслуга тому – труд учи-
телей.

Городская педагогическая об-
щественность имеет в своем составе немало именитых и при-
знанных на общероссийском уровне мастеров своей профес-
сии. Так, в пятитысячном учительском корпусе города насчи-
тывается 500 победителей конкурсов нацпроекта «Образова-
ние», 231 педагог носит звание «Почетный работник общего 
образования», 99 человек являются отличниками народного 
просвещения, 55 - заслуженными учителями РФ. Есть, как из-
вестно, у нас и народный учитель России – директор гимназии 
и депутат городской думы Валерий Салахов.

- Педагоги Сургута высоко держат планку профессиональ-
ного мастерства, - говорит Надежда Стрельцова и приводит в 
пример успехи учеников. Так, в нынешнем году  с золотыми и 
серебряными медалями окончили школу 102 выпускника, 14 
школьников стали победителями и призерами научной конфе-
ренции молодых исследователей «Шаг в будущее» на окруж-
ном и федеральном уровнях. А количество учащихся, участвую-
щих во Всероссийской предметной олимпиаде, превысило две 
тысячи человек.

Дмитрий Карелин

Молодежь – за безопасные дороги

Это совместное меро-
приятие всероссийской по-
литической партии «Единая 
Россия» и ГИБДД г. Сургу-
та. В нем примут участие 
клубы уличных гонок, юные 
инспекторы дорожного дви-
жения, активисты проекта 

«Безопасные дороги», пред-
ставители автошкол.

Как сообщает пресс-
служба городской автоин-
спекции, участники митинга 
«За безопасность  дорожно-
го движения» соберутся в де-
сять утра на площади перед 
кинотеатром «Аврора». А уже 
через полчаса автоколонна 
из пяти машин, украшенная 
символикой акции, поедет 

по направлению выезда из 
города. Молодые водители 
планируют посетить Ланге-
пас и Мегион, где также со-
стоятся митинги. Основная 
цель  мероприятия - при-
влечение внимания водите-
лей к проблеме безопасно-
сти на дорогах и к соблюде-
нию правил дорожного дви-
жения. 

Ирина Пантелеева

Общественно-активная молодежь 
объединяется… в блоги?

Одним из сургутских пользователей рунета создан 
блог, цель которого, по словам автора, «объединение 
молодежи ХМАО для обсуждения и решения вопросов, 
которые коснулись многих». 

Информация, содержащаяся сегодня на сайте, говорит о 
том, что ресурс может стать площадкой для обсуждения насущ-
ных социальных проблем молодых, работающих югорчан.

Автор блога советует своим гостям излагать на сайте про-
блемы, с которыми они столкнулись. Но проблемы должны 
быть такими, которые под силу решить региональным властям. 
В этом плане блоггер добровольно выбирает роль организа-
тора групповых обращений к высшим чиновникам Югры и на-
родным избранникам-депутатам. 

«Письмо, направленное депутату Думы (мэру, губернатору) от 
жителя ХМАО, может остаться незамеченным; в то время как пись-
мо, направленное от инициативной группы, некоммерческого объ-
единения, партии, будет иметь гораздо больший вес и привлечет к 
себе внимание. Предлагаю поднимать все волнующие вас вопро-
сы в блоге http://blogs.mail.ru/mail/partia86/, и если эти вопросы 
будут поддержаны значительным количеством людей – будем вме-
сте принимать меры для решения данных проблем», - пишет автор.
Несмотря на то, что в названии блога, о котором идет речь, при-
сутствует слово «партия», ни о своей партийной принадлежности, 
ни о политических взглядах автор тактично не упоминает.

Первая проблема в блоге уже поднята – она касается за-
держек в выплате окружной жилищной субсидии молодым се-
мьям при рождении ребенка. Очередь на получение субсидии 
в Сургуте перевалила за тысячу человек, люди ждут денег уже 
целый год, говорит автор, который, по его словам, сам оказал-
ся в этой очереди.

Автор разместил в блоге проект обращения в администра-
цию ХМАО, и если количество подписей под текстом будет, по 
его мнению, достаточным, он отправит письмо адресату.

Александр Аленин
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СПАСАЮЩИЙ СПАСАЮЩИЙ 
ЖИЗНЬ ЖИЗНЬ 
И ВОЗВРАЩАЮЩИЙИ ВОЗВРАЩАЮЩИЙ
ЗДОРОВЬЕЗДОРОВЬЕ

Небольшой темный диск назван «МЕДИВом» не зря - он 
действительно МЕДицинское ДИВО. Снимает боль, норма-
лизует давление, изгоняет депрессию, улучшает настроение 
и сон. Бывали случаи, и их немало, когда «МЕДИВ» ставил 
на ноги, казалось бы, безнадежных больных,  вдыхал энер-
гию жизни в сломленных болью людей… Как известно, уче-
ные и медики стараются избегать слова чудо, но в данном 
случае наука, изобретая этот аккумулятор биологической 
энергии, явила именно его. И это чудо вполне объяснимое.

 - Что же это за «МЕдицинское ДИВо» - биоэнергетиче- - Что же это за «МЕдицинское ДИВо» - биоэнергетиче-
ский «горчичник», и каков механизм его действия? С та-ский «горчичник», и каков механизм его действия? С та-
ким вопросом наш корреспондент обратился к консуль-ким вопросом наш корреспондент обратился к консуль-
танту ЗАО «Эниотехнологии» (г.С-Петербург)  Александру танту ЗАО «Эниотехнологии» (г.С-Петербург)  Александру 
Евгеньевичу ШАРАПОВУ.Евгеньевичу ШАРАПОВУ.

- Этот прибор изобретен более четверти века назад в 
закрытых лабораториях  ленинградской «оборонки» и дол-
го носил имя своего талантливого изобретателя - биофизи-
ка В. А. Зорина. Энион Зорина стал синтезом всего лучше-
го, что накопило человечество за столетия своего врачева-
тельного опыта: от секретов тибетских монахов до наработок 
военных врачей. Входящие в состав «МЕДИВа» биологиче-
ски активные вещества взяты у самой природы и в процессе 
изготовления диска здоровья  проходят сложнейшую мно-
гоступенчатую обработку. В результате энергетический по-
тенциал этих веществ усиливается настолько, что способен 
при контакте с телом больного активизировать работу кле-
ток пораженного органа, выводя его тем самым из патоло-
гического состояния.

Биоэнергетический прибор прошел долгий путь клиниче-
ских испытаний в ведущих научных центрах Санкт-Петербурга 

и Москвы. Результат был успешным. Эффективность «МЕДИ-
Ва» была признана весьма высокой – 75–80%, поэтому он 
заслуженно  зарегистрирован и  внесен в Государственный 
реестр медицинских изделий России. 

- Есть ли ограничения в использовании «МЕДИВа»?- Есть ли ограничения в использовании «МЕДИВа»?
- Бесспорным достоинством нормализатора является от-

сутствие абсолютных противопоказаний и выраженных по-
бочных явлений. И все же мы не рекомендуем его примене-
ние беременным, детям до 5 лет, больным в остром периоде 
инфаркта миокарда и при наличии электрокардиостимуля-
тора. «МЕДИВ» полностью совместим с натуропатическими 
средствами лечения, фитотерапией, гомеопатией, диетоте-
рапией.

 - Как  быстро начинает действовать диск здоровья? - Как  быстро начинает действовать диск здоровья?
 - Практически с первых часов его пребывания на теле 

больного. Твердый плоский диск крепится на 8-12 часов с 
помощью эластичного бинта или нашитых карманчиков на 
область патологии, источника боли или на биологически ак-
тивные точки. Оптимальный курс лечения 3-4 недели, но в 
большинстве случаев снятие болевого синдрома наблюда-
ется сразу после первых применений. Для лечения различ-
ных органов можно использовать до 6 аппликаторов одно-
временно.

- Как долго можно использовать один «МЕДИВ»?- Как долго можно использовать один «МЕДИВ»?
- Диск здоровья  эффективен в течение пяти лет по-

стоянного применения. Появление мягкого, спокойного  
блеска глаз, улучшение сна, изменение цвета кожи – пер-
вые шаги навстречу здоровью. Применение «МЕДИВа» 
- это переход со станции «Болезнь» на станцию «Здоро-
вье», путь в здоровый мир.

�Заболевания опорно-двигательного аппарата, проявляю-
щиеся не только у пожилых людей, но и у совсем юных: остео-
хондроз позвоночника, артриты, бурситы, миозиты.
�Заболевания центральной и периферической нервной си-
стемы: радикулиты, невриты, невралгии, различные невроти-
ческие расстройства, постинсультный период.
�Сердечно-сосудистые патологии и заболевания: ишемическая 
болезнь сердца, стенокардия, гипертоническая болезнь.
�Патология бронхолегочной системы, ЛОР-органов: бронхит, 
астма, гайморит, синусит.
�Заболевания щитовидной железы.
�Заболевания печени, почек, желчевыводящих путей.
�Заболевания желудочно-кишечного тракта, в том числе яз-
венной болезни желудка и 12-перстной кишки.
�Заболевания мочеполовой системы, гинекологические па-
тологии, снижение потенции.
�Синдром хронической усталости, депрессия,  тревожность, 
бессонница.
�Положительный опыт использования нормализатора при 
онкозаболеваниях, для повышения иммунитета, уменьшения 
болевого синдрома.

Обладающий всеми достоинствами своих пред-
шественников — широчайший спектр действия, от-
сутствие абсолютных противопоказаний, стимуля-
ция глубинных возможностей организма по само-
восстановлению — МЕДИВ-гель отличается от них 
главным: он гарантирует мгновенный эффект, кото-
рый будет лишь накапливаться от процедуры к про-
цедуре. 

 Из чего же состоит и как работает новое чудо 
природы?  Как и предыдущие МЕДИВы, гель состоит 
из самых ценных природных веществ (мумие, панты 
марала, пчелиный яд, женьшень, ментол, прополис, 
желчь, барсучий жир и другие, всегда ценившиеся 
превыше золота), ставших в разы более активными 
после уникальной многоступенчатой технологиче-
ской обработки, - рассказывает  доктор медицин-

ских наук, профессор Генрих Витальевич Коновалов. 
  - Помимо лечебного эффекта, который обеспечи-

вает высокоактивная биомасса геля, МЕДИВ-3 предна-
значен для нормализации энергоинформационного об-
мена организма, а это значит, что с его помощью Ваше 
тело вновь обретет способность к регенерации и само-
очищению, как в юные годы. 

 Чтобы воспользоваться чудо-гелем высыпите содер-
жимое одного пакетика (в каждой упаковке геля — 3 па-
кетика) в 0,5 — 0,75 литра горячеватой воды. После того 
как вещество полностью растворится и приобретет гелео-
бразную консистенцию, в зависимости от цели примените 
гель одним из двух рекомендованных способов:

- Поместите в раствор кисти рук или стопы ног на пол-
часа, после чего смойте теплой водой.

- Полученную биомассу нанесите на суставы либо дру-

гие больные участки тела, закройте непромокаемым 
материалом, зафиксируйте повязку с помощью бин-
та. Через полчаса снимите повязку, смойте остатки 
геля.

 Почти волшебное общеукрепляющее воздей-
ствие МЕДИВ-геля, совмещенное с точечным лечеб-
ным эффектом, легко объясняют специалисты в обла-
сти восточной медицины: 

 Столь высокая и повсеместная эффективность 
геля базируется на уникальном сочетании ювелир-
но подобранного состава суперактивных природных 
ингридиентов и грамотного воздействия компози-
том на нездоровые органы и системы в биоактивных 
точках и зонах человеческого организма, - объясня-
ет Владимир Ян, иглорефлексотерапевт с многолет-
ним опытом. - Восточной медицине издавна извест-

ны области на теле человека, через которые можно очень 
эффективно воздействовать на организм, а также возвра-
щать пожилым людям бодрость и энергию молодости. И, 
хотя западной медицине сложно до конца понять восточ-
ную, действенность восточного подхода западные меди-
ки признали уже давно.  Из-за точечного воздействия я 
бы сравнил «МЕДИВ-Гель» с иглотерапией, только ли-
шенной малоприятных ощущений от вводимых в кожу игл. 
Именно поэтому я попробовал применять гель в лечении 
своих пациентов когда они устают от иголок, и эффектом 
доволен. А если применять гель в виде ванночек для рук 
или ног, он активно выводит из организма как угнетаю-
щие его токсичные вещества, так и накопившуюся отри-
цательную энергию.

В компанию «Эниотехнологии» приходит множество писем, в каждом история болезни 
и счастье начала  новой жизни, ведь здоровье - это всегда СЧАСТЬЕ!

Сергей Васильевич
 г. Тюмень
«Очень беспокоили суставы ног (особенно коленный су-

став), диагноз артроз, прямо ходить не мог. Прикладывал «МЕ-
ДИВ» на беспокоящие суставы, у меня их несколько штук…»

Лидия Георгиевна
 г. Ханты-Мансийск:
 «Прибором «МЕДИВ» пользуюсь уже 4 года, очень доволь-

на, прикладываю везде, где только заболит, услышала про но-
винку «МЕДИВ - Гель», решила попробовать, ведь знаете, но-
чью мне бывает не удобно спать с прибором, теперь вечером 
на больные места гель накладываю (результат чувствуется сра-
зу же после процедуры), а днем, конечно, прибор ношу на се-
бе. Спасибо, что развиваете и улучшаете это чудодейственное 
средство!!!»

Елизавета Федоровна  
г. Ноябрьск:
 «У меня целый букет заболеваний сердца: ишемия, арит-

мия, стенокардия и давление в придачу, прибор «МЕДИВ» толь-
ко на сплетении и ношу, а также прикрепляю на пупок при за-
порах, при болях в пояснице креплю на спину…»

Михаил Иванович 
г. Сургут 
«Как обычно бывает после дачного сезона все болячки дают 

о себе знать, то ноги, то спина, и голова болит, и желудок, а тут се-
стра подарила прибор «МЕДИВ», да еще и «МЕДИВ – Гель» в при-
дачу, говорит попробуешь, скажешь, ну и как сказано в инструк-
ции прибор прикладывал к больным местам, а гелем вечером пе-
ред сном компрессы делал, очень понравилось, с каждым днем 
все лучше и лучше, всем желаю здоровья!..»

Михаил Никитин  
г. Новый Уренгой:
 «Язва желудка беспокоила с давнего времени, да еще и бо-

ли в паху мучали, признавали аденому.  Постоянно ношу «МЕ-
ДИВ» на солнечном сплетении. Пользуюсь три года и очень до-
волен!..”

Кропоткин 
Владимир Григорьевич, 82 года, 
г. Ухта:
 «Открыл для себя МЕДИВ год назад. За это время произошли 

существенные улучшения работы сердца. А три месяца назад по-
пробовал МЕДИВ-гель — накладывал на суставы и мазал поясни-
цу. То, что произошло, можно считать чудом! Спасибо, что верну-
ли мне движение без боли и любовь к жизни!

Людмила Романовна  
г. Сыктывкар
«У меня камни в желчном, как поем что не надо, так присту-

пы случаются, и желудок начинает болеть и печень, как заболит, 
так креплю сразу «МЕДИВ» на солнечное сплетение…»

Александра Моисеевна, 
59 лет, 
г. Омск 
«Я очень тяжело переносила растущий возраст: очень му-

чили перепады давления, приливы, пугало сердце, суставы по-
коя не давали,  я стала часто плакать, чувствовала себя ста-
рой и несчастной... После того, как стала делать ванночки из 
МЕДИВ-геля все постепенно наладилось со здоровьем, и са-
мое главное — у меня много сил, вернулся интерес к даче, вну-
кам... спасибо вам!..»

Я, Галина Константиновна Ф.
 г. Нижневаторск 
«Приобрела «МЕДИВ» в апреле 2008 г. Имею множество за-

болеваний, но больше меня беспокоило сужение сосудов голов-
ного мозга, из-за этого давление, сон плохой, начала прикла-
дывать ко лбу согласно инструкции….., сейчас ношу прибор на 
грудине для трахеобронхита…».

МИНИМАЛЬНЫЙ РЕКОМЕНДУЕМЫЙ 
КУРС: 10 ПРОЦЕДУР.

Цена 1 упаковки (3 процедуры)  
«МЕДИВ-ГЕЛЯ» - 600р.

При покупке 4 упаковок 
(12 процедур) -цена – 500р.

Телефон для справок: 
8-917-338-23-17

Заказы и письма принимаются 
по адресу:

400074  г. Волгоград, 74 
ул.Огарева, 18. А/Я  42

(при почтовых заказах скидка 
не действует!)

а также бесплатная 
консультация специалиста

будет проходить по след. адресам:

выставка – продажа 
прибора «МЕДИВ» 
и «МЕДИВ – ГЕЛЬ»,

ТОЛЬКО 9 ОКТЯБРЯ
с 10.00 до 12.00 в СОК «Энергетик»

(бывший ДК «СпАртА», адрес: ул. Энергетиков, 47)

-



Прогноз погоды
Суббота, 3 октября
Воскресенье, 4 октября

+10 +7 +6
  +6 +8 +5

752

754

мм.рт.ст.

мм.рт.ст.

07.17 11.15

11.0907.19

07070707070777.1.1.1.1.111177777777

07 19
18.32
00070707.1...1199990707070707077.1.1.1.1.1119999999
18.29

3 м/с
ЮЗ

4 м/с
ЮЗ

Зарегистр. Западно-Сибирским управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия ПИ №ФС17-0820 от 16.11.2007 г.

Выходит пять раз в неделю: вторник, среда, четверг, пятница, суббота.
Газета распространяется по подписке. Индекс 54350.
В розницу цена договорная.

Генеральный директор, и. о. главного редактора Анатолий ВАЦ.
Ответственный секретарь Александр КОНЕВ. Редактор «Мира спорта» Александр МИРОНОВ.
Корреспонденты: Аэлита АХМЕДОВА, Игорь БУРМАСОВ, Дмитрий КАРЕЛИН, Галина БАТИЩЕВА,
Александр ДАНИЛОВ, Наталья БЫКОВА, Григорий ГОРЯЕВ.
Фотокорреспондент Леонид БЕРЕЗНИЦКИЙ.
Верстка: Аделина ЖДАНОВА, Тамара РОГОВА, Оксана ПЕТРОВА. 
Корректура: Нина ШЕВЕЛЕВА, Виктор ШПАКОВ.
Рекламный отдел: Зоя МУЧИПОВА, Лилия ЗВАРИЧ.
Издатель ООО «Редакция газеты «Сургутская трибуна». Адрес: 628426, г. Сургут, ул. Маяковского, 12а.
E-mail: tribuna_surgut@mail.ru Учредители: ООО «Редакция газеты «Сургутская трибуна» и городская Дума 
муниципального образования город окружного значения Сургут. Адрес: 628400, г. Сургут, ул. Восход, 4.

Сверстано и отпечатано в ООО «Сургутская типография». Адрес: 628426, г. Сургут, ул. Маяковского, 14. 
Тел. (3462) 22-04-42 (приемная).

Подписано в печать: по графику - 17.00, фактически - 16.30. Тираж: 20.200. Заказ № Г-1384.
Мнение авторов публикаций не обязательно отражает точку зрения редакции. 

Рукописи не рецензируются и не возвращаются.

приемная.................................................. 22-04-50
«Мир спорта»............................................ 22-04-54
бухгалтерия............................... 22-04-48, 51-26-07

корреспонденты........................................ 22-04-68
рекламный отдел (факс)........... 51-26-01, 51-26-02
отдел подписки и доставки....................... 22-04-06

Телефоны: 

Кино   1 - 7 октябряКино  1 - 7 октябряктября

Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru 

Адрес: пр. Ленина, 43. 
Расписание сеансов уточняйте по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

«ИСТОРИЯ ИГРУШЕК  3D» 
Мультфильм

◗ Сеанс: 15.15    
 «ИСТОРИЯ ИГРУШЕК -2 3D» 
Мультфильм

◗ Сеанс: 17.10

«ЛАСКОВЫЙ МАЙ» 
Биография

◗ Сеансы: 13.10, 19.15, 23.20

«СУРРОГАТЫ» 
Триллер

◗ Сеансы: 11.20, 21.25

«НАЧАЛО ВРЕМЕН» 
Комедия

◗ Сеансы: 15.45, 17.45, 21.35

«О, СЧАСТЛИВЧИК» 
Комедия

◗ Сеансы: 12.50, 16.30, 20.05 
(Большой зал)

 «СУРРОГАТЫ» 
Триллер

◗ Сеансы: 11.00, 14.40, 18.15, 21.55, 23.50 
(Большой зал)

«ПРАВДИВАЯ ИСТОРИЯ КОТА 
В САПОГАХ» 
Мультфильм

◗ Сеансы:  10.40, 12.20 
(Малый зал)

«БЕЛАЯ МГЛА»
Триллер

◗ Сеанс: 23.35
 (Малый зал)

 «БЕЗ АНСАМБЛЯ» 
Комедия

◗ Сеансы: 14.00, 19.45 
(Малый зал)

Городской совет ветеранов войны и труда, комитет ве-
теранов войны и военной службы, Общество «Старожилы 
Сургута» выражают глубокое соболезнование родным и 
близким в связи со смертью 

ТКАЧЕНКО 
ФЕДОРА МИХАЙЛОВИЧА, 

участника Великой Отечественной войны, старожила Сур-
гута, ветерана труда юстиции. Скорбим вместе с Вами.  
Вечная память о замечательном человеке, фронтовике.

На работу

ТРЕБУЮТСЯ

ЭЛЕКТРИКИЭЛЕКТРИКИ
36-23-15 (с 14.00 - 15.00)
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Дом обуви «Арсения»

пр. Мира, 16. Тел. 45-67-72.
Предлагает новую коллекцию

Сдаем торговые площади 15 кв. м и 9,5 кв. м.

участн
гута, в
Вечная

ОБУВИОБУВИ
                   сезона Осень-Зима

РАБОТАЕМ БЕЗ ПЕРЕРЫВА И ВЫХОДНЫХ.

Всемирной организацией здравоохранения уже объявлена 
пандемия нового высокопатогенного гриппа H1N1. Пандемия 
- массовое поражение населения инфекционной болезнью, 
когда заболевает большая часть населения планеты. В 
сегодняшних условиях для руководителей предприятий и 
организаций одной из основных целей должно стать макси-
мальное снижение экономического ущерба от случаев не-
трудоспособности своих сотрудников - это значит сохранить 
производительность, а также получаемую прибыль.

Для выполнения данной задачи необходимо организовать 
и обеспечить следующие профилактические мероприятия.

В первую очередь в период подготовки к подъему забо-
леваемости гриппом необходимо организовать и провести 
прививочную кампанию. Для организации вакцинации нужно 
обратиться в территориальную поликлинику или в отдел 
организации и контроля качества медицинской помощи 
комитета по здравоохранению Администрации города по 
тел. 51-79-60. Чем большее количество сотрудников будет 
защищено прививками, тем меньше вирус будет распро-
страняться в коллективе.

Задачами руководителя предприятия при проведении 
данных профилактических задач является:

- организация разъяснительной работы среди сотрудников 
предприятия о необходимости вакцинации;

- организовать явку сотрудников на момент приезда при-
вивочной бригады лечебного учреждения. При проведении 
разъяснительной работы с сотрудниками, необходимо 
сделать акцент на качественную и эффективную защиту от 
гриппа методом вакцинации, а также на то, что после профи-
лактических прививок не исключена вероятность переболеть 
гриппом, но, как правило, в легкой форме и без осложнений 
т.к. поражение органов слуха, зрения, сердечно-сосудистой, 
мочеполовой системы, кровоизлияние в легкие, головной 
мозг и др.;

- для выявления больных и защиты контактных, медицин-
ские аптечки во всех подразделениях предприятий укомплек-
товать: масками, респираторами, термометром.

Вторым направлением профилактической работы следует 
считать неспецифическую защиту организма. Для этой цели 
могут быть использованы препараты, которые укрепляют 
иммунитет: витамины, адаптогены, оксолиновая мазь и пр. 
При подъеме заболеваемости следует начать применение 
противовирусных препаратов в профилактических дозах. 
Конкретную программу неспецифической профилактики 
может разработать ведомственный врач или фельдшер. При 
отсутствии медработника следует обратиться в лечебное 
учреждение. Желательно, при наличии средств в организа-
ции, провести централизованную закупку препаратов для 
сотрудников.

Третьим направлением профилактики является жесткий 
контроль за состоянием здоровья сотрудников в течение 

всего года, но особенно после возвращения работников по-
сле отпусков и служебных командировок из стран ближнего и 
дальнего зарубежья с высоким эпидемиологическим порогом 
заболевания гриппом A(H1N1), а также в период подъема 
заболеваемости гриппом в вашем регионе (муниципальном 
образовании). При настоящей эпидемической ситуации по 
высокопатогенному гриппу по возможности воздержаться 
от направления специалистов в зарубежные командировки, 
особенно в такие страны, как Великобритания, Испания, 
США, Канада, Мексика и др.

В любых подразделениях предприятия при обнаружении 
у работника (работников) симптомов гриппа (высокая тем-
пература, кашель, боль в горле, насморк или заложенность 
носа, боль в теле, головная боль, озноб и слабость, диарея, 
рвота и др.) необходимо выполнить следующие действия:

- срочно пригласить ведомственного врача или фельдше-
ра;

- при отсутствии фельдшера больному сотруднику не-
обходимо выдать маску из аптечки, направить больного 
домой с обязательным вызовом врача на дом. Посещение 
заболевшим является нежелательным в связи с высоким   
риском    инфицирования   окружающих,    медицинского    
персонала   и посетителей лечебно-профилактического 
учреждения (ЛПУ).

- ни в коем случае не допускать этого сотрудника к работе 
до полного выздоровления и без больничного листа ЛПУ.

Проведение общесанитарных мероприятий по про-
филактике заболевания гриппом включает в себя:

- наличие у всех умывальников и в санитарных узлах мыла, 
одноразовых полотенец или сушилок. Крайне желательно 
закупить дезинфицирующие средства для мытья рук (реа-
лизуются в аптеках и магазинах);

- проведение ежедневной влажной уборки с применением 
обычных дезинфицирующих средств;

- проветривание кабинетов (помещений) не менее 4 раз в 
течение рабочей смены;

- исключение сквозняков;
- строгое соблюдение температурного режима на рабочих 

местах;
- наличие комнат обогрева работников и сушилок для 

одежды при полевых работах;
- обеспечение лечебно-профилактическим питанием или 

равноценными ему пищевыми продуктами, в т.ч. обогащен-
ными пектином и витаминами;

- обеспечение своевременного прохождения работниками 
периодических и углубленных медицинских осмотров (в соот-
ветствии с требованиями трудового законодательства РФ).
Подъем заболеваемости гриппом возможен уже осенью 
2009 г. Поэтому сейчас необходимо начинать осущест-
влять эти профилактические мероприятия

Управление по делам ГО и ЧС
Администрации города Сургута

Рекомендации руководителям предприятий, организаций и учреждений
по предупреждению распространения высокопатогенного гриппа типа A(H1N1)
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